

## **Remise des insignes de Chevalier dans l'Ordre des Palmes académiques à l'USJ**

- Les Palmes académiques, une distinction honorifique française, ont été remises à trois membres de l'Université Saint-Joseph : le Pr Toufic Rizk, doyen de la faculté des sciences, Mme Dolla Karam Sarkis, doyenne de la faculté de pharmacie, et Mlle Cynthia Ghobril, directrice du service des publications et de la communication.

**Beyrouth, le 14 mai 2010** : Denis Gaillard, conseiller de coopération et d'action culturelle de l'Ambassade de France au Liban a remis, le 11 mai 2010, les insignes de Chevalier dans l'Ordre des Palmes académiques à Mlle Cynthia-Maria Ghobril, Directeur du Service des Publications et de la communication, à M. Toufic Rizk, Doyen de la Faculté des sciences et à Mme Dolla Sarkis, Doyen de la Faculté de pharmacie. L'événement qui a eu lieu dans le hall du Campus des sciences humaines de l'Université Saint-Joseph (USJ), a réuni le Pr. René Chamussy s.j., Recteur de l'USJ, les Vice-recteurs, les Doyens, les Directeurs, le personnel et les enseignants de l'USJ, la famille et les amis des lauréats ainsi que des représentants de la coopération et action culturelle de l'ambassade de France.

A cette occasion, Rizk a prononcé un discours dans lequel il a remercié l'ambassade de France et a souligné: « avec l'évolution exponentielle des nouvelles technologies, il est quasi impossible de prédire les besoins futurs de notre société. Nous sommes conscients qu'il faut s'adapter au monde qui nous entoure malgré les contraintes rencontrées. Parmi celles ci, la définition des disciplines, avec ce que cela représente comme difficulté d'adapter les programmes, dans un contexte où tout est en progression galopante. C'est à ce moment que j'ai bien compris que la sortie de secours pour la Faculté des sciences serait l'institutionnalisation de partenariats entre notre secteur académique et les acteurs sociaux. Le mécanisme d'une telle approche n'est pas évident à trouver, ni facile à mettre en application, vu les divergences dans les objectifs et dans les intérêts des parties concernées, ajouter à ceci, l'absence d'une telle culture dans notre système éducatif, ainsi que la mobilisation de ressources importantes lors de la définition, la gestion, et le pilotage d'un système de recherche scientifique. »

Il a ensuite exposé les différentes créations de la Faculté des sciences, à savoir : le Laboratoire de Métrologie et de Fractionnement Isotopique (LMFI), accrédité par le Comité Français d'accréditation (Cofrac), une reconnaissance internationale des activités de ce laboratoire, qui s'adresse essentiellement à l'authenticité des aliments, le Centre d'Analyse et de Recherche (CAR) qui prête des services pour l'industrie locale et assure des projets de recherche dans différents secteurs, la Banque Libanaise de Tissus Humains (BLTH) lancée en juin 2006 par la préparation des membranes amniotiques, et qui, actuellement, a à son compte 93 greffes en ophtalmologie toutes réussies et la mise en place de différentes unités de recherches comme : l'unité de Procédés Fermentaires qui travaille essentiellement sur l'œnologie, l'unité de la Mesure de la Pollution de l'Air, l'unité de Bio-pesticides, l'unité de la Biodiversité végétale, et bien d'autres unités dans les secteurs des Mathématiques et de la Physique qui sont en phase de montage structurelle.

De son côté, Sarkis a mentionné les différentes étapes de sa carrière professionnelle remerciant tous ceux qui ont contribué à sa réussite et a précisé : « en 2001, j'ai été élue Doyen et le révérend père Selim Abou m'a encouragée à entamer les transformations et créations qui ont eu lieu à la Faculté de pharmacie notamment la création d'un certain nombre de formations touchant la santé publique ; c'est ainsi qu'est né le département de nutrition, le premier diplôme de nutrition francophone dans le pays. On commençait à ce moment là à parler de la qualité et de son contrôle et un premier master dans ce domaine a été créé. »

Et d'ajouter : « avec notre Recteur père René Chamussy, c'est une longue histoire qui dure depuis bientôt sept ans, pleine de réalisations; plusieurs diplômes de spécialisations, masters et doctorats ont été créés en complément de ce qui existait mais aussi en prévision de l'évolution vertigineuse de l'exercice pharmaceutique : une ouverture sur l'industrie pharmaceutique, le marketing et l'économie de la santé, la création d'un laboratoire de contrôle des médicaments et de bioéquivalence et une Collaboration avec les autres Facultés de pharmacie, avec le ministère de la Santé, avec l'Ordre des pharmaciens, sur des questions académiques et stratégiques concernant l'exercice du métier et une large ouverture à l'espace international. »

Puis elle a précisé qu'en 2005, elle a eu la chance de faire participer la Faculté de pharmacie au projet prometteur du Pôle Technologie Santé (PTS) : « Grâce à un des projets de la Faculté de pharmacie, nous avons conclu des accords avec l'institut Mérieux pour développer une coopération au sein du PTS et notre laboratoire d'agents pathogènes s'appellera 'Laboratoire Rodolphe Mérieux' »

Finalement Ghobril a rappelé qu'elle a fondé le Service des Publications et de la Communication de l'USJ en 1995 et a remercié le Pr. Selim Abou, Recteur émérite, pour lui avoir accordé sa confiance, et lui « avoir confié les rênes de ce service » ; puis elle a souligné que ce service, qu'elle dirige depuis sa création et qui est initialement en charge des publications de l'Université, a très vite étendu ses activités en assumant également les services d'un centre de communication pour une meilleure circulation de l'information tant au niveau de l'Université que vers l'extérieur.

Elle a ensuite déclaré être très honorée de la décoration qu'elle venait de recevoir : « j'y vois une reconnaissance du travail qu'avec mon équipe nous essayons de faire pour toute l'Université. S'il est une chose que cette distinction met en valeur, c'est bien le rôle primordial et l'importance que joue la communication dans la gestion des universités. Dans son discours prononcé à l'occasion de la fête patronale de l'USJ, le Recteur Chamussy accorde à la communication une place privilégiée, faisant d'elle un pilier de l'excellence.»

Et d'ajouter : « je sais que cette distinction est réservée ordinairement à des personnes du monde académique. C'est la première fois, je crois, que les Palmes académiques sont décernées à un membre du personnel administratif. J'en suis d'autant plus touchée et remercie en particulier M. Denis Gaillard et Mme Martine Herlem, respectivement Conseiller culturel et attachée de coopération de l'Ambassade de France ; collaborer avec vous a toujours été un vrai plaisir. Cette collaboration professionnelle mais aussi amicale et conviviale ne fait que renforcer nos relations privilégiées avec l'ambassade de France. A travers ce geste, vous honorez aujourd'hui l'ensemble du personnel administratif de l'USJ, tous ces soldats de l'ombre, avec qui je tiens à partager ce moment et à qui je dédie cette décoration. »

- Fin -

**Pour plus d'informations, prière de contacter :**

Sandrine Sabbagh ou Roger Haddad

Service des publications et de la communication

Téléphone : +961 (1) 421 000 - Poste : 1218 ou 1175 ; Télécopie : +961 (1) 421 005 ; Courriel: [medias@usj.edu.lb](mailto:medias@usj.edu.lb)

Pour télécharger des photos haute résolution : <http://photos.usj.edu.lb>